

N E W S · N E W S · N E W S · N E W S · N E W S

VEH Infoletter Nr. 11/2008 vom 12. November 2008

Heizölkunden durch freien Wettbewerb im Vorteil

Im VEH-Gebiet lag die Preisdifferenz von Heizöl und Erdgas im Oktober bei 15 Prozent

Die Preisentwicklung im Jahr 2008 verdient den Namen turbulent, betroffen davon sind Heizöl- wie auch Gaskunden. Im direkten Brennstoffkostenvergleich zeigt sich jedoch, dass Ölheizungsbesitzer einen entscheidenden Vorteil auf ihrer Seite haben: Der Heizölpreis unterliegt dem freien Wettbewerb und kann ebenso sprunghaft steigen wie auch fallen. Heizölkunden können sich diese Preissprünge zu Nutze machen und mit dem eigenen Tank und der richtigen Tankstrategie hohe Preisniveaus aussitzen; die aktuell hohe Nachfrage zeigt, dass viele Verbraucher dies getan haben.

Wer mit der Bevorratung gewartet und erst in den letzten Wochen bestellt hat, konnte gegenüber dem Wettbewerber Erdgas eindeutig profitieren: Im Oktober waren 3000 Liter Heizöl (inkl. Mehrwertsteuer) im Gebiet des Verbandes für Energiehandel Südwest-Mitte e.V. (VEH) fast 370 Euro billiger als die Vergleichsmenge an 33.540 kWh Erdgas (inkl. Grundpreis und Mehrwertsteuer). Am meisten konnten die Saarländer sparen:

	3.000 Liter Heizöl EL inkl. MwSt.	33.540 kWh Erdgas inkl. Grundpreis und MwSt.	Preisvorteil von HEL ge- genüber Erdgas
Baden-Württemberg	2.293,16 €	2.574,19 €	281,03 €
Hessen	2.245,53 €	2.515,79 €	270,26 €
Rheinland-Pfalz	2.252,04 €	2.651,10 €	399,07 €
Saarland	2.237,20 €	2.804,64 €	567,44 €
Thüringen	2.257,21 €	2.579,77 €	322,56 €
VEH Verbandsgebiet	2.257,03 €	2.625,10 €	368,07 €
BRD Gesamt	2.229,38 €	2.574,49 €	345,11 €

Quelle: BRENNSTOFFSPIEGEL und mineralölrundschau 11/2008 für Stichtag 15.10.2008, Copyright: Ceto-Verlag

Einige Gasversorger haben zwar für den Jahresbeginn 2009 wieder Preisnachlässe angekündigt, diese fallen jedoch meist weit geringer aus als die vorherigen Preiserhöhungen.

Auch im Langzeitvergleich beweist sich Heizöl: Schon seit über 20 Jahren fällt der Brennstoffkostenvergleich zu seinen Gunsten aus. Im Jahr 2007 lag die Ersparnis der Ölheizungsbesitzer für die genannte Vergleichsmenge im Bundesdurchschnitt bei 307 Euro (Quelle: IWO).